
‘‘Los SLEP hoy
tienen financiamiento y
son una mejor apuesta,
una mejor reforma que
la municipalización
como se ha llevado a
cabo, que hoy día tiene al
borde de la quiebra a
muchos establecimientos
educacionales”.
................................................................

ESTEBAN VELÁSQUEZ
SENADOR FRVS

“Mientras los acuerdos no es-
tén, no es posible votarlos”, dijo
ayer el presidente del Senado, Jo-
sé García Ruminot (RN), luego
del abucheo de las tribunas de la
Sala al informar
que se votaría la
partida de Vivien-
da antes que la de
Educación. 

“Comprendan
que estamos ha-
ciendo esfuerzos
para construir
acuerdos”, agre-
gó, antes de retirarse a una reu-
nión sobre el presupuesto del Mi-
nisterio de Educación (Mineduc),
sobre el cual hasta el cierre de esta
edición no había total claridad.

La programación fue que la
partida se votara hasta total des-
pacho, y por los tiempos, se espe-
raba que se extendiera hasta la
madrugada, en la última jornada
de la Ley de Presupuestos 2025
en el Senado. 

Cambios a las reformas
de Bachelet

En medio de esas negociacio-
nes, se alistaba la última versión
del protocolo de acuerdo para

destrabar los dineros del Mine-
duc, con especial foco en el finan-
ciamiento rechazado en la Cáma-
ra de Diputados para los Servi-
cios Locales de Educación Públi-
ca (SLEP), y la continuidad del
Sistema de Admisión Escolar

(SAE), que corres-
ponden a dos de
las reformas edu-
cativas clave del
segundo gobierno
de la expresidenta
Michelle Bachelet. 

La última ver-
sión del protocolo
de acuerdo cons-

taba, hasta anoche, de 24 puntos,
los cuales el ministerio se com-
promete a cumplir durante el
próximo año. Los más relevan-
tes son indicaciones que se pre-
sentarán en abril al proyecto de
ley que busca mejorar el SAE, el
cual deberá incluir suma urgen-
cia para el resto de su tramita-
ción legislativa.

Las modificaciones a la admi-
sión escolar vendrán de la confor-
mación de una mesa técnica “con
representantes de centros de es-
tudios, académicos, sostenedo-
res, entre otros, con el objetivo de
identificar medidas de optimiza-
ción y mejorar el sistema”. Para
ello, aquella instancia deberá en-

viar un informe al Mineduc en
marzo con distintas recomenda-
ciones para mejorar el sistema.

Entre ellas, se anticipaba que
existiera un porcentaje de selec-
ción para los colegios, y que de
esa forma se aseguren cupos para
los alumnos con buen rendimien-
to académico. 

Respecto de los SLEP, el pro-
tocolo indicaba que se suspende-
rá el traspaso educativo de cua-
tro de los nueve servicios a los
que les corresponde realizar el
traspaso educativo a inicios de
2025: Marga Marga, Tamarugal,
Elqui y Costa Central. Estos dos
últimos, no obstante, podrían
traspasarse durante el segundo
semestre debido a la “alta critici-
dad financiera” de las municipa-

lidades que las administran, pero
con “previa resolución fundada”
del ministerio.

Además, el documento indica-
ba que los SLEP a los que les co-
rresponde entrar el funciona-
miento en 2025 no podrán ejecu-
tar sus presupuestos hasta la
aprobación del proyecto de ley de
modificaciones a la Nueva Edu-
cación Pública (Ley 21.040).

Otro de los puntos es sobre
mejorar el fondo de incentivo a
la gestión administrativa de los
SLEP, para que este “permita
asignar recursos sobre la base de
la elaboración de un plan de ges-
tión, que incorpore compromi-
sos de desempeño que optimi-
cen la gestión de los servicios lo-
cales con criterios objetivos y

que pueda resolver los proble-
mas de sostenibilidad financiera
de los servicios”.

Liceos emblemáticos 
y útiles escolares

Por otro lado, el acuerdo repe-
tía puntos que se plantearon el
año pasado, como el Fondo de In-
fraestructura Educativa y un Plan
de Recuperación de los Liceos
Emblemáticos.

Sobre la demora que se presen-
tó este año en la entrega de útiles
escolares por parte de la Junaeb,
se acordó establecer “un segui-
miento especial” para el progra-
ma regular de útiles escolares,
que tendrá que ser informado por
el Mineduc a las comisiones de

Educación del Senado y la Cáma-
ra de Diputados en marzo. 

Además, se compromete a
que el 30 de abril se haya distri-
buido al menos el 60% de los úti-
les, y al 31 de mayo, la totalidad
del programa.

Reformas educativas clave, impulsadas durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet

Gobierno cede para destrabar
presupuesto de Educación: habría
cambios al SAE y servicios locales 

DIERK GOTSCHLICH 

Hasta anoche, protocolo de acuerdo del
Mineduc y el Senado incluía trabajar en
modificaciones para la admisión escolar
y suspender el traspaso de cuatro de los
nueve SLEP que partirían en 2025.

DIÁLOGO.— El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, estuvo presente en las últimas jornadas en el Senado, buscan-
do acuerdos en distintas conversaciones y reuniones con grupos de senadores.
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‘‘Lo único que
estamos haciendo son
esfuerzos para construir
acuerdos. Mientras el
resultado de esas
conversaciones no se
traigan a la sala, no es
posible votarlos”.
................................................................

JOSÉ GARCÍA RUMINOT
PRESIDENTE DEL SENADO (RN)

‘‘Hoy estamos en
crisis y necesitamos
cooperar y colocar
planificaciones y
recursos, pero
principalmente metas
concretas para poder
cumplirle a la
ciudadanía y a los
estudiantes”. 
................................................................

CARMEN GLORIA ARAVENA
SENADORA (REP.)

ÚTILES
El compromiso considera

que en abril la Junaeb haya
entregado el 60% de los

útiles escolares, y al 31 de
mayo, la totalidad de estos.

A una semana de que concluya
noviembre, mes que el Presidente
Gabriel Boric fijó para que la
Comisión de Paz y Entendimiento
entregue sus propuestas respecto
de las demandas territoriales de
las comunidades indígenas, sus
integrantes reconocen que “es
imposible” completar el trabajo en
siete días. Lo que el jefe de Estado
pidió para este mes fue incluir un
catastro de la superficie que ha
sido traspasada por el Estado,
detallar las reclamaciones pen-
dientes y proponer alternativas de
compensación.

El grupo de ocho comisionados
es copresidido por el senador DC
Francisco Huenchumilla y el
exministro Alfredo Moreno, y lo
integran la senadora republicana
Carmen Gloria Aravena; la dipu-
tada PS Emilia Nuyado; el exal-
calde de Tirúa Alfonso Millabur;
el presidente de la Asociación de

Agricultores de Malleco, Sebas-
tián Naveillán; la encargada de la
unidad de Pueblos Originarios del
Biobío, Gloria Callupe; y el aboga-
do experto en legislación indígena
Nicolás Figari, quien reemplazó a
Juan Pablo Leonelli, formalizado
por delitos de corrupción.

Naveillán confirmó que “se está
evaluando solicitar que se prorro-
gue el tiempo para nuestro traba-
jo”, pero aseguró que “no hay una
fecha específica” y que esta podría
ser “tanto diciembre como enero,
febrero o marzo”. Enfatizó que
“mientras no tengamos acuerdos,
no podemos presentar nada”.

Aravena ratificó que “se ha
hablado de un nuevo plazo y espe-
ro que este sea anterior al 15 de
diciembre”. Respecto de los moti-
vos, dijo que “cada uno tiene
labores complejas que nos impiden
dedicar más tiempo que el que
hemos tenido, lo que quizás no se
dimensionó cuando comenzamos”.
Añadió que “no conocíamos el

nivel de carencia de información
recopilada y hubo que hacer un
esfuerzo importante para que los
servicios (públicos) aportaran a las
bases de datos”.

No obstante la meta de noviem-
bre, Moreno aseguró que “la comi-
sión, de acuerdo al decreto de su
creación, tiene un plazo que termi-
na el 12 de enero”, que “no está
analizando ninguna postergación”
y que “no ha fijado día específico
para entregar un informe”.

Desde la secretaría ejecutiva de
la instancia coincidieron en que “la
comisión no está analizando ni ha
analizado prorrogar plazos para
cumplir su mandato legal” y agre-
garon que este está regido por el
Decreto Supremo N° 14 de la
Segpres de 2023, publicado el 12
de julio de ese año, “que la creó y
le dio un plazo de 18 meses, los que
vencen el 12 de enero”. Enfatizaron
que “no se ha fijado fecha específi-
ca para entregar recomendaciones
al Presidente”.

DICHO PLAZO FUE PLANTEADO REITERADAMENTE POR EL PRESIDENTE BORIC:

Comisión de Paz no logra acuerdo para
entregar sus propuestas en noviembre

VÍCTOR FUENTES BESOAÍN
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Tráfico de drogas, obstrucción
a la investigación, falsificación
de instrumento público, recepta-
ción y otros delitos formalizará
el lunes el Ministerio Público en
la Región de Valparaíso contra
seis carabineros del OS7 (unidad
antinarcóticos de la policía
uniformada) de San Felipe. 

Así lo adelantó ayer el perse-
cutor Maximiliano Krause, al
dar cuenta de los primeros
resultados de una investigación
interna iniciada en enero, en
virtud de una denuncia del
Departamento Anticorrupción
e Investigación Patrimonial del
mismo departamento policial.

“La investigación se mantuvo
en absoluto secreto durante
todo su desarrollo, con miras a
descubrir con mayor profundi-
dad la naturaleza de los actos
denunciados y también otros
que habrían ocurrido y que
fueron ocurriendo”, aseguró. 

El general director de Carabi-
neros, Marcelo Araya, dijo que
los efectivos fueron detenidos
por “alteración de la sustancia”,

aludiendo a incautaciones que
quedaban bajo su custodia.
“Nuestros servicios especializa-
dos investigaron, fueron trans-
parentes, entregaron todos los
antecedentes y dispusieron
órdenes de detención”, añadió. 

Hizo hincapié en que los invo-
lucrados ya fueron dados de
baja. “Se nos ha mandatado ser
fuertes en el combate al crimen
organizado y combatir la delin-
cuencia, que es lo que vamos a
hacer”, fustigó.

Tres civiles también fueron

privados de libertad, a la espera
de la audiencia del lunes, confir-
mó el abogado Miguel Ibaceta,
defensor de uno de ellos. “No sé
qué delito se le va a formalizar,
cuáles serían los antecedentes
de la investigación, qué lo vincu-
laría con los hechos. Estoy des-
nudo respecto de información”,
criticó.

La ministra vocera de Gobier-
no, Camila Vallejo, y el subsecre-
tario del Interior, Luis Cordero,
enfatizaron que Carabineros
detectó los hechos denunciados. 

COMBATE AL CRIMEN ORGANIZADO EN SAN FELIPE: 

Detienen a seis carabineros del OS7 
por cargos de narcotráfico y corrupción 

MAURICIO SILVA

Pruebas. La unidad afectada se ha especializado en desbaratar el tráfico
de marihuana. La fiscalía exhibirá videos y audios.
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